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白石市議会厚生文教常任委員会 

１．招集日時 平成３０年１２月１３日（木） 午前１０時００分 

２．場  所 白石市議会 第３委員会室 

３．本日の会議に付した事件 

    （１）所管事務の調査 

     ・白石市小中学校の学校統廃合に伴う準備委員会等の進捗状況について 

４．出席委員 

       松 野 久 郎 委 員 長       佐 藤 秀 行 副委員長 

       佐 藤 龍 彦 委  員       伊 藤 勝 美 委  員 

       沼 倉 啓 介 委  員       平 間 知 一 委  員 

       菊 地 忠 久 委  員       大 町 栄 信 委  員 

       佐久間 儀 郎 委  員 

５．欠席委員 

       な  し 

６．説明のために出席した者 

       半 沢 芳 典 教 育 長     小 室 英 明 学校管理課長 

       宍 戸 儀四郎 学校管理課上席参事     小 室 徹 彦 生涯学習課長 

７．事務局職員出席者 

       大 野 昭 彦 次    長     菅 野 順一郎 主幹兼調査係長

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

午前９時５６分 開会 

◎松野久郎委員長 おはようございます。お忙しいところお集まりをいただきまして、まこと

にありがとうございます。 

  それでは、会議に入る前にお願いをいたします。本委員会の議事は、全て録音し、会議録

を調製いたしますので、発言につきましては、本会議同様、委員長の許可を得た後、発言さ

れるようお願いをいたします。 

  ただいまから、厚生文教常任委員会を開会いたします。 

  本日の協議事項の説明のため、関係当局の出席を求めておりますので、ご了承願います。 

  それでは、早速協議に入ります。 
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  （１）所管事務の調査 

  白石市小中学校の学校統廃合に伴う準備委員会等の進捗状況についてを議題といたします。 

  このことについて、教育長から説明したい旨の申し出がありますので、これを許します。 

◎半沢芳典教育長 改めまして、おはようございます。 

  本日は、大変ご多用の中、統廃合に係る報告についてお時間をつくっていただきまして、

まことにありがとうございます。私のほうから、お手元にある資料をもとに、若干お時間い

ただきまして説明をさせていただきます。 

  白石市小中学校の学校統廃合に関する経過等についてご説明いたします。 

  まず、これまでの経過についてでございますが、平成30年11月１日に白石・南中学校の専

門部会第８回目、それから、11月14日に東中・白川中学校の合同専門部会第９回目を行いま

した。両部会とも、これまでの統合準備委員会及び専門部会の協議結果と進捗状況について

報告があり、制服及び閉校式について協議をいたしたところでございます。 

  なお、表の一番下に記載しておりますが、10月13日、南中学校におきまして閉校の記念式

典、「ＬＡＳＴ ＭＩＮＡＭＩ」と題し、南中学校閉校式が開催されました。従来の文化祭

の内容に加えまして、笑タイムとして、漫才・マジック・落語等が行われたということでご

ざいます。 

  おおむね両統合については、地域の皆さん、それから保護者の皆さんの絶大なるご協力と

ご理解を得て、順調に経過しているということを、まずもってご報告申し上げたいというふ

うに思います。 

  それから、今後の予定につきましては、白石・南中学校、東・白川中学校とも１月上旬に、

これが最終になりますが、統合準備委員会及び専門部会を合同で開催する予定にしておりま

す。 

  それで、南中学校の閉校式につきましては、２月９日土曜日に行います。白川中学校の閉

校記念式典は、市主催の閉校式とあわせて、翌週２月16日土曜日に行う予定にしております。 

  白川中学校のご案内は送付させていただいておりますが、南中学校のご案内も近日中に送

付させていただく予定にしております。出欠のご連絡を、締切日までにお願いできれば幸い

でございます。 

  それでは、２枚目のほうで、少し今度は具体的な中身についてお話し申し上げたいと思い

ます。 

  これまで、おおむね合意といいますか、調整が進んだところについては割愛させていただ
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きまして、前回ご報告申し上げたところでの、懸案となっておりました件につきまして若干

のご報告をさせていただきます。 

  まず、白石・南中学校統合準備委員会のほうでございますが、総務部会につきましては、

１の施設、備品等の調整の⑶番その他でございまして、除草等、跡地及び施設の維持管理方

法について調整を今行っているところでございます。 

  それから、３の生徒会、ＰＴＡ等の組織につきましては、(2)番ＰＴＡの組織及び行事と

いうところで、現在、来年度のＰＴＡの両組織等につきましては、今、両校ＰＴＡの間で調

整中という報告を受けております。 

  裏面に移りまして、６のところですが、校納金についてでございます。給食費の納入につ

きましては、南中学校については、従来どおり口座振替の方向で調整を行っております。 

  ２枚目は特にございません。 

  ２枚目の裏面になりますが、３の生徒指導等の(2)番部活動についてでございますが、春

休み中の部活動については、実施する方向で検討をしていると。統合前にも実施するという

予定で、今検討をしております。具体案は、後日、両校の保護者、生徒に対して説明をする

予定にしております。 

  それから、南中学校、白石中学校の関係につきましては、調整事項等は全て終わっており

ますことを申し添えたいというふうに思います。 

  私からは、説明のほうは以上でございます。以上でございます。よろしくお願い申し上げ

ます。 

◎松野久郎委員長 それでは、ただいまの説明までで、質問等ございましたらお願いいたしま

す。 

  白川中についてはありますか。 

◎半沢芳典教育長 白川中は、調整事項が全部終わっています。 

◎松野久郎委員長 この前の話で終わりですか。 

◎半沢芳典教育長 はい。 

◎松野久郎委員長 それでは、何かございますか。 

◎佐藤秀行委員 (2)の部活動のところで、「春休みの部活動について、白中で入りたい部活

動が決まっていれば、ぜひ一緒に参加してほしい。違う部活動を希望する場合は、体」、そ

の後、何なんでしょうか、これ。とぎれているような。「体」で終わっている。(「これち

ょっと確認します」の声あり) 
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◎半沢芳典教育長 大変申しわけありません。ここで確認できませんので、今差しかえをした

いと思いますので、ちょっとお時間いただければ幸いです。 

◎松野久郎委員長 暫時休憩します。 

午前１０時０４分 休憩 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

午前１０時０８分 開議 

◎松野久郎委員長 休憩前に引き続き会議を開きます。 

  佐藤委員、これでいいですか。（「はい」の声あり） 

  ほかにありませんか。 

  心のケアのところで、「教員について、南中から白中へ異動を希望する」というふうに書

いてありますけれども、これは先生から出た言葉なんですか。 

◎半沢芳典教育長 これは、保護者の皆さんから、できるだけ人事異動については、これは両

校とも出ている話でありますが、配慮をしてほしいというような要望が出ております。 

  ただ、中学校の場合、教科で人事異動が行われるものですから、100％異動するというこ

とはできないかもしれませんけれども、極力、両校の子供たちの心の面を含めて、県のほう

には強く要望しているところでございます。 

◎平間知一委員 総務部会のその他の「除草等、跡地及び施設の維持管理」、ここ調整中とあ

りますけれども、どのような、どこまで進んでいるかお願いします。 

◎小室英明学校管理課長 これは、南中学校のほうも白川中学校のほうも、ほぼ同時に進行し

ていますけれども、それぞれ地区の白川であれば白川の振興会、越河も同じく振興会に具体

的に話を持ちかけております。お願いしたい内容が、校庭の除草が一番中心となりまして、

あと定期的に校舎内の水を出してほしいとか、そのようなことについて現在お願いしている

段階です。 

  白川のほうは、先日、振興会のメンバーと自治会長さん、皆さん集まっていただきまして、

そこの中でも説明をさせてもらっています。ただ、まだ結論が出ていない状況です。特に南

中学校ですね、町の中心部から離れていますし、さらに面積が４万平米もあるもので、そこ

を草刈りできるだろうかと、その辺の意見も出されていました。 

◎平間知一委員 これね、シルバー人材とかそういうふうなところにお願いするということは

一切考えていないんですかね。 

◎小室英明学校管理課長 地区にある、今まで愛着のある施設なもので、できればシルバーよ
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りも地域にお願いしたいということで考えておりました。 

◎佐久間儀郎委員 その他のところで校納金ですね、白中を基本とする方向だと書いてありま

すが、給食費については振替を、南中がそのまま口座振替ということなんですね。経路が 

違うわけだね、この辺は。白中と。 

◎半沢芳典教育長 前回の説明のときにもお話し申し上げましたけれども、基本的に南中学校

の場合は、これは白川中も同様でありますが、給食費も含めて、校納金関係については口座

振替をやっていると。 

  白石中学校、東中学校においては、給食費以外の校納金は口座振替でございます。給食費

だけ、集金をＰＴＡの方にお願いしてやってもらっているという現状で、定着をしている口

座振替を、あえて白石中学校、東中学校に合わせて集金をしていただくということについて

は、私は、時代の流れから逆行するような流れでもありますので、できれば両方の、白石中

学校の今現在の集金方法と東中学校の給食費の集金の方法については調整しなければならな

い。金融機関等と調整があったりして来年の４月には間に合わないんですけれども、あえて

そちらに合わせることはないだろうということで調整をさせまして、それは可能だというこ

とになりましたので、南中からの子供さんについては、４月以降も現在の納入方法と変わら

ないと。白川中の今度の２年生、３年生のお子さんについても、現在の方法と変わらないと

いう方法で集金をさせていただくというところで、今、話がほぼほぼ決まりというところに

来ております。（「了解しました」の声あり） 

◎松野久郎委員長 ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎松野久郎委員長 それでは、質疑なしと認めます。 

  以上で質疑を終わります。 

  以上をもちまして、本日の協議事項は全て終了いたしました。 

  その他、皆様から何かございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

◎松野久郎委員長 それでは、委員の皆様には終始熱心にご協議いただき、深く敬意と感謝を

申し上げます。また、理事者各位におかれましても、委員会の円滑なる運営に格別なるご協

力をいただき、厚く御礼を申し上げます。 

  お諮りいたします。この委員会に協議されました字句、数字、その他整理を要するものに

ついては、その整理を会議規則第107条の規定に基づき委員長に委任されたいと思います。
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これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

◎松野久郎委員長 ご異議なしと認めます。よって、その整理を委員長に委任することと決定

いたしました。 

  それでは、これをもって本委員会を閉会といたします。 

  どうもありがとうございました。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

午前１０時１３分 閉会 

 白石市議会委員会条例第３０条の規定により、ここに署名する。

厚生文教常任委員長  松 野 久 郎   


